

Bericht über das Seminar „Genderaspekte in der Informatik“ an der Georg-August-Universität Göttingen im WS 19/20

Im Rahmen eines Blockseminars zum Thema Genderaspekte in der Informatik reisten Leonie Ackermann und Hannah Deininger im Wintersemester für zwei Blocktermine als Gastdozentinnen an die Universität Göttingen. Das Seminar gab den Teilnehmenden ein Überblick über verschiedene Themenbereiche: Grundlagen (z.B. Relevanz des Themas, Gründe für die Genderverteilung, Forschungsmethoden), Genderaspekte in der Schule (z.B. Informatikunterricht, Nachwuchsförderung), Genderaspekte im Studium (z.B. Mentoring, Einfluss von Rollenmodellen auf die Studienfachwahl, Entwicklung von Geschlechterunterschieden), Genderaspekte im Berufsleben (z.B. Gender Bias in der Personalauswahl, Vereinbarkeit von Familie und Beruf, Gleichstellungsmanagement), Genderaspekte in der Softwareentwicklung (z.B. Algorithmische Gender Biases, Rechtliche Diskriminierung durch AI, Feminisierung der AI). In allen Bereichen wurden theoretische Grundlagen sowie empirische Befunde und deren Implikationen für die Praxis betrachtet.

Insgesamt wurde das Seminar von den sehr interessierten und engagierten Studierenden gut angenommen, es gab spannende Diskussionen und viele Denkanstöße.

